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百洋产业投资集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

证券代码：002696       证券简称：百洋股份       编号：20240510 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研                   □分析师会议  

□媒体采访                       √业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

□其他： （请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 百洋股份 2023 年度业绩说明会采用网络远程方式进行，面向全体投资者 

时间 2024年 5 月 10日（星期五）15:00-17:00 

地点 
深圳证券交易所“互动易平台”http://irm.cninfo.com.cn“云访谈”

栏目 

形式 采用网络远程的方式举行 

上市公司 

接待人员姓名 

1.公司董事长董韶光先生； 

2.公司独立董事徐国君先生； 

3.公司总经理刘康先生； 

4.公司常务副总经理、董事会秘书刘莹先生； 

5.公司董事、副总经理欧顺明先生。 

交流内容及具体

问答记录 

1.公司所在行业近几年增长情况如何？公司在水产饲料、食品加工方面

做了哪些方面的布局？ 

答：你好，谢谢关注。根据中国饲料工业协会的数据,2023年,全国饲料

工业总产值 14,018.3亿元，同比增长 6.5%；全国工业饲料总产量

32,162.7 万吨，同比增长约 6.6%，产值、产量双增长。但其中，水产饲

料产量 2,344.4 万吨，下降 4.9%，主要是受到终端需求疲软导致的鱼价

低迷等因素影响，养殖户投苗量、投料量明显减少，水产饲料需求整体

有所下滑。从罗非鱼加工出口方面来说，受海外经济因素影响，罗非鱼

出口订单价格受行业影响下降比例较大。面对行业寒冬，公司加强了现

金管理和应收账款清收，经营性现金流得到显著改善；强化市场调研，

深化行业研判，通过多种措施规避市场波动风险；海南百洋饲料、荆州
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百洋饲料项目相继投产，海南百洋水产加工项目也在持续建设中，海南

罗非鱼深加工项目也逐步启动。这些项目的建设、投产将完善公司在华

南地区的产业布局，为公司带来新的增长动力。此外，公司目前也在进

行行业调研，探索海外投资的可能性。 

2.各位领导好，公司近几年陆续扩大了对饲料、食品加工的投资。请问

2023 年度业绩下滑的情况下，公司的流动性是否受到了影响？ 

答：您好，感谢您对公司的关注。虽然公司 2023年度业绩有所下滑，但

公司加强了应收账款的回收，2023 年和 2024年一季度经营活动现金流

量净额均较同期有所增加。近几年来，公司在股东单位的支持下加强与

金融机构合作，在优化债务结构和降低融资成本方面取得了较好的效果。

公司现阶段银行授信额度充足、货币资金充裕，可为后续发展提供充分

的资金保障。谢谢！ 

3.刘总好，公司海南、荆州饲料工厂今年将全线投产，公司饲料总产能

增长明显，这对 2024年饲料业务在哪些方面将带来利好？海南食品工厂

年内能否投产，投产后对公司食品加工业务有何帮助？ 

答：你好，谢谢关注。目前海南饲料项目（一期）、荆州百洋饲料项目（一

期）各项工程及设备安装已完工，均于 2023年取得饲料生产许可证并开

始投产。海南百洋水产加工项目已完成厂房、冷库、宿舍楼等的主体结

构建设，目前正在进行生产设备、保温板等的安装和宿舍、办公楼装修，

部分设备还在生产或运输途中，预计在 2024年年内具备投入试生产条

件，该项目水产品年加工量预计能达 600 个货柜左右。目前，公司各饲

料生产基地产能利用较为充分；公司罗非鱼加工总量仍处于国内领先水

平，现有原料罗非鱼加工产能达 12万吨。新设工厂对生产环境和制冷仓

储设备设施均有优化提升或技改升级，对公司提高生产效能，缓解和改

善结构性产能不足，具有积极意义。公司将继续推动在国内的生产布局，

进一步稳定罗非鱼产品的市场份额，并积极拓展金鲳鱼、海鲈鱼、叉尾

鮰等新产品业务。 

4.当前罗非鱼价格高企，海运费持续上涨，对后续经营有何影响？ 

答：您好，感谢您对公司的关注。自春节以来，罗非鱼价格居高不下，
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近期部分航线的运输价格也对当期食品加工板块的订单交付带来了溢价

影响。目前公司对外报价已根据原料及运费价格进行了调整，未来 2个

月内公司订单充足，当前鱼价及运费的上涨对公司整体经营影响不大。

当前鱼价处于较高水平，养殖户养殖积极性较高，预计对公司饲料板块

的罗非鱼饲料销售将有所帮助。谢谢！ 

5.公司除了传统的冻罗非鱼加工，今年预计在产品结构方面有哪些方面

的突破？ 

答：您好，感谢您对公司的关注。今年公司食品加工业务将持续增加金

鲳鱼、海鲈鱼等产品的占比。此外，公司还将针对罗非鱼深加工产品加

强对外合作，力争在年内实现罗非鱼深加工产品出口销售。谢谢！ 

6.您好，我在查询公司信息时发现，近几年公司 ESG表现不太好，主流

评级大多是 B。您的公司是否有明确的 ESG指标提升的方案吗？是否会

在未来增加 ESG 方面的支出呢？谢谢 

答：您好，感谢您对公司的关注。一直以来，公司致力于做好日常生产

经营管理的同时积极践行可持续发展理念，并在保护环境、社会责任及

公司治理等方面持续努力。未来公司会重点关注 ESG 发展动态，同时在

控股股东的统筹下积极谋划，加大环保投入，履行社会责任，作出更好

的 ESG表现。谢谢！ 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

不涉及。 

活动过程中所使

用的演示文稿、

提供的文档等附

件（如有，可作

为附件） 

无。 

董事会秘书/证

券事务代表签字 
 

日期 2024 年 5 月 10日 

 


